
令和６年度 第２回 南小学校 運営協議会 議事録 

 

１、日時  令和６年 ９月２６日(木) １８：３０～２０：３０ 

 

２、場所  伊丹市立南小学校 多目的室 

 

３、出席者 

  協議会委員  上田幸治会長、太田幸蔵委員、宮谷富久美委員、中村亜希委員、谷口昌彦委員、 

宮本珠代委員、小中村政則委員、土井智宏さん（堀中俊輔委員代理）、堀口友美委員  

（委員１４名中 9名うち１名代理） 

  教職員      植松俊二校長、藤原和人教頭 

  伊丹市教育委員 太田教育委員長、二宮教育委員、松本指導主事、 

 

４、内容 

 

  １）会長挨拶 

 

  ２）学校長挨拶  2学期は行事が少ないので子ども達としっかり向き合っていこうと教員と話している 

9/27に植松電機の植松社長の講演がある 

 

    太田教育委員長挨拶 ○教育トークの内容について 

 ○今年の方針について（手元資料あり） 

 ○教育ＤＸ(デジタルトランスレーション)について 

  10/1～ダブレットに学習インポータブルと電子図書館が入る 

 ○子どもの居場所について 

  全ての小中学校にスペシャルサポートルームと不登校支援員の配置 

 ○令和６年度からの新たな取り組み 

  ①中学校給食無償化、小学校給食値上げ分市負担、 

②保育所第二子の無料化、 

③学校体育館の空調完備 

④不登校の対応 

⑤部活動の地域移行 

⑥高校にグローバル共創科を設置して探求授業を行っていく 

 

  ３）報告 

   ○全国学力調査について 

    ・H29～R3 全国平均を超えてはいるがほぼ変わらず横ばいの成績だった。R3 年度から正答率が

上がり、『つながりについての研究』の成果が出てきたとみている。 

    ・各教科の正答率７割を切ったみんなの苦手な問題もあるが、全国平均も正答率の低い問題。一

問一答の問題でなく文章で答えたり、まとめる力のいる問題。全国平均より南小の正答率が高い。 

    ・生徒への学習状況調査の結果でも、過去にポイントの低かった項目も伸びがあり全国平均に届く

か超えた。『つながりについての研究』の成果だと感じている。しかし まだ ポイントの低い項目も



あり課題だと感じ、改善に取り組みたい。 

    ・これからの取り組み 

     ①『つながり』の研究の継続とさらなる深まり 

     ②授業改善と指導力の向上 

       ＩＣＴの活用、『勝手に研究授業』(職員が自主的に研究授業をやっていく)、教室フルオープン、 

       『MINA-KEN(自主研修会)』若い教員の困っている事や学校の課題に取り組む、 

学習 eポータルの校内研修 

     ③カリキュラムマネジメント 

・カリキュラムマネジメント検討委員会を校内に設置 

(南小の課題である総合や道徳等の弱い面を考えていく) 

        ・学校評価の充実  (年 2回 学校評価検討委員会の設置) 

        ・社会に開かれた教育課程の実践 

(ロケット打ち上げ講演会、ハロウィンイベント、ビオトープなど、学校・地域・ＰＴＡとの連携) 

        ・「総合的な学習の時間」「道徳」「キャリア教育」の見直しと充実 

      ④組織的な対応と地域連携 

        いじめ、不登校、人材育成、その他様々な教育課題 

 質問 

   ①『つながりの研究』とはどのようなもので、どのように効果があったのか具体的に知りたい。 

    →南小の児童の現状と課題を職員と話し合った結果、自分で考えて行動をとることに自信が持て

ない面を持つ児童が多い。『つながり』の強化を取り組むことにした。 

      1つ目の『つながり』、 

『先生と子どものつながり』 

学級経営と授業の両輪を回す、授業で 問題・子ども・子どもの意見 全てを結びつけてつなが

りをつくるコーディネート、教材研究(教材と子どもをつなげる)、地域と家庭と子どもをつなげる 

2つ目の『つながり』 

『先生と先生のつながり』 

組織的にして、先生同士がサポートしていける体制 

 

   ○土曜学習 

     ・定員１００名で募集/５３名参加(２０名継続) 

     内容については配布資料参照 

 

   ○いじめ防止標語 

      ・いじめ防止標語募集のチラシを 10/1に児童に配布、自治会で回覧 

     ・参加賞(全員)に「なんしょうくんミニ付箋」と特別賞(10名)に「オリジナル図書カード５００円分」 

     ・ＣＭ完成し鑑賞。 

10/1～10/4の間に昼休みに zoomでクラスに放映とＧｏｏｇｌｅクラスルームで限定配信。 

     ・10/31に募集締め切り。第 3回本会議時に特別賞の選出を行う 

 

   ○その他 

- コミスクフォーラム 

8/9に市役所 5階会議室にて参加。  



参加者 市内コミスク関係者、伊丹市教育委員会の方々 

実践発表 有岡小学校、南小学校 

後半１時間程度で教育トーク 

南小発表内容 南小コミスク概要、園ボラ、九九道場、いじめ防止標語、ビオトープ等について。 

          学校と地域とＰＴＡと連携し、時に教育委員会も巻き込みながら運営している。 

                ボランティア団体ではないという事を明確にし、学校と地域の間に入って両者       

が繫がって活動しやすいオーナー的立場になれたらとイメージして発表資料つ

くりに取り組んだ。 

学校ＨＰには発表内容を掲載予定。 

 

- ＰＴＡより 

9/27 植松電機の植松社長の講演会とロケット打ち上げ体験を実施。皆様ご参加ください。 

 

  ４）その他 

    ＬＩＮＥオープンチャットへの参加お願い 

 

  ５）次回日程  

   第３回学校運営協議会 １１月１３日（水）１３：３０～(５校時) 伊丹市立南小学校 多目的室 

   内容 授業参観 

       ＊校長先生から 

みんなで学校の在り方を考えていくようなご意見をいただきたい。人事に関するような意 

見(例えば、こういう取り組みをしたいからこんな分野に得意な先生がいたらいいな・こうい

う先生がいたらいいな、年齢層どうなっている？中堅の先生必要では？等)を聞きたい。年

度末人事の教育委員会との打ち合わせの参考にしたい。 

         学校運営協議会の大事なポイントだと思うので、今度の参観をそのような視点でも見てい

ただけたら。 


